COMUNIDAD

## 9 REPORTES

de extorsión a adultos mayores hubo, al día, en promedio, de 2022 a junio pasado en la CDMX. / 18

## CONSEJO CIUDADANO

## AL DÍA, 9 REPORTES DE EXTORSIÓN A ADULTOS MAYORES

LA MAYORÍA de los acercamientos con las víctimas ocurrió vía telefónica; la suma que les exigen llega a superar los 100 mil pesos

## POR IVÁN MEJÍA

van.mejia@gimm.com.mx

e 2022 a junio pasado hubo, en promedio, nueve reportes de extorsión a adultos mayores al día, de acuerdo con datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la CDMX.

De los ocho mil 016 registros, la mayoría de las víctimas reportó que fue contactado por algún medio digital y menos de 1% de manera presencial.

El acercamiento vía telefónica se dio en 86% de los registros, 8% por vía WhatsApp, 3% por otro medio o red social y 2% por mensaje de texto (SMS).

Las principales modalidades son cobranza ilegítima, supuestos integrantes de organizaciones delictivas, amenazas, secuestro virtual y derecho de piso.

La organización refirió que por cada 100 mil habitantes, las alcaldías que más reportes de este tipo tienen son Benito Juárez, Cuauhtémoc y Coyoacán.

En esta última demarcación es donde vive Juan Carlos, quien fue víctima de una extorsión a través de un SMS, en el que referían que debía actualizar sus datos para recibir pensión de las personas adultas mayores.

El hombre de 66 años dijo que en el texto había un número telefónico al que marcó y le contestó una mujer, supuestamente servidora de

la nación. En las indicaciones que le dio durante la llamada, le dijo que además de la actualización, debía retirar el dinero que aún estaba en su cuenta.

Así que Juan Carlos acudió al cajero y sacó los dos mil pesos que tenía, mismos que depositó en la cuenta que le proporcionó la presunta delincuente.

El adulto mayor envió vía SMS el recibo de la transacción a la mujer, quien ya no le respondió.

Una ĥora después, un hombre se comunicó con él y le dijo que tenían todos sus datos y que si no quería que usaran su información y tarjeta del Bienestar en



Sección: Portada, Comunidad 2024-07-02 03:26:57

 $403 \text{ cm}^2$ 

Página: 1, 18

2/2

cosas "indebidas" tenía que depositarles 50 mil pesos.

Ante ello, el hombre acudió acompañado de sus hijos a la Fiscalía capitalina para denunciar el hecho, que ocurrió en mayo.

Al respecto, el presidente del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia, Salvador Guerrero Chiprés, admitió que sí tienen registro de casos en los que se ve involucrada la pensión que reciben los adultos mayores. No obstante, dijo que no tienen cifras desagregadas.

En entrevista, puntualizó que 51% de los afectados son mujeres.

En cuanto a las edades de las personas que hicieron un reporte, 60% tiene entre 61 y 70 años.

Además, los reportes revelan que las cantidades solicitadas pueden rebasar los 100 mil pesos.

Y resaltó que en los últimos años, "se ha vuelto

más resiliente la adulta y adulto mayor, sobre todo de centros urbanos, y en particular en la Ciudad de México, lo que es una muy buena noticia", indicó. Lo anterior, dijo. ha llevado a que la consumación de las extorsiones disminuya.





